
Conseil d’école du 12/3/2007 

Présents : Mr Audurier, maire ; Mr Robin, Mm Desouche conseillers municipaux 

Mme Malbrant, DDEN 

Mr Percher, Mme Voisard directeurs 

Mme Gandon, Mme Hentry, Mme Gauduchon, Mme Lenoble, Mme Bouillo, Mr Lagarde enseignants 

Mmes Le Ru  ATSEM 

Mmes Beauciel , Lebert-Luxemberger, , Aubusson, Mrs Julien,  Rivière,  Ricou, représentants des parents d’élèves 

Excusées : Mmes Gautier et Charpentier ATSEM 

 

Prévisions rentrée scolaire, septembre 2007. 

 Maternelle : Bilan 2006/2007en maternelle 

  On assiste à un phénomène nouveau avec des mouvements de population en cours d’année : 5 inscriptions et deux  

  radiations, sans compter les enfants du voyage. 

 Maternelle : prévisions pour 2007/2008  

  Effectifs : 71enfants  : PS : 27,  MS : 20, GS : 24 

  Équipe enseignante : Mme Bouillo prendra sa retraite en juillet; l’enseignant(e) qui lui succédera sera  

  connu(e) fin mai. 

  

 École élémentaire :  prévisions pour 2007/2008 

  Effectifs : 99 enfants : CP 25, CE1 : 25, CE2 : 28, CM1 : 13, CM2 : 8. De grands groupes arrivent et il faut 

envisager une ouverture de classe dès la rentrée 2008, avec 115 élèves, sans compter les nouvelles constructions. (122 élèves en 

2009). La question des locaux a donc été posée. 

  Concernant l’apport des nouvelles constructions, la mairie attendra la première tranche des travaux du lotissement 

pour étudier la démographie, afin de construire une nouvelle école répondant aux nouveaux besoins (une réflexion est déjà engagée 

sur le problème du chauffage de cette future école). Les premières constructions devraient démarrer fin 2007. La mairie a demandé au 

promoteur d’indiquer les effectifs des familles. L’apport sera sans doute plus important en 2008. Il devrait y avoir 4 tranches réparties 

sur 4 années. D’autre part, des logements sociaux devraient aussi être créés. 

  Mr Percher rappelle combien la connaissance de  la structure familiale est importante pour effectuer des prévisions 

au plus juste. Certaines communes transmettent des fiches mairie par l’intermédiaire du promoteur. 

  Mme Voisard précise qu’il faudra envisager une quatrième classe en maternelle avec le lotissement. 

  Mr Julien note que les prévisions indiquent que dès la rentrée 2008, et pour trois années minimum, une ouverture est 

nécessaire, hors lotissement. Compte-tenu des échéances rappelées par Mr Percher en ce qui concerne les ouvertures de classe, il 

faudra prendre une décision en novembre 2007.  

   La mairie envisage l’utilisation de locaux existants pour cette éventualité. Quant à la nouvelle école, une 

concertation est prévue avec les enseignants pour envisager avec eux les besoins en fonction des nouveaux critères pédagogiques. 

 

Projets : de nombreux  projets en cours ont déjà été évoqués au conseil précédent ; voici quelques nouveautés ou précisions.  

 

Maternelle :  Ronde Tourangelle : les MS et GS accueillent 2 classes de CP de Ballan et iront ensuite à Descartes, conformément 

au principe de cette manifestation. L’USEP prend en charge le transport. Les objectifs sont de développer la socialisation, la 

citoyenneté, le respect de l’autre avec des activités à caractère sportif. 

  Usépiades: le 7 ou 8 juin, à Fondettes. Les enseignants tiennent les ateliers. Chaque équipe est constituée d’environ 

6 enfants (qui seront mélangés avec les correspondants de Chambray). Le besoin de parents sera grand puisqu’il faut 1 

accompagnateur par équipe. 

  Cirque : les PS et MS ont assisté au spectacle du cirque Pinder. 

  Théâtre : les MS poursuivent avec quelques séances supplémentaires, le groupe étant particulièrement réceptif et 

l’activité permettant d’apporter des réponses  à la difficulté spécifique à cette classe. Le théâtre est en effet un moyen de jouer, et de 

ne pas passer directement à l’acte.  

  Plusieurs classes participeront à des ateliers organisés par Thierry Tchan Tchong, aux “Wagons’, à St Branchs, du 7 

au 11 mai. (théâtre, le conte, les arts plastiques.) 

  Printemps des maternelles : la classe des PS réitérera l’expérience, le 11 mai. Elle espère recevoir 1 ou 2 classes de 

petits et abordera le thème des 5 sens. Il sera fait appel aux parents pour accompagner les enfants. Une partie de la manifestation se 

déroulerait au verger. La mairie précise qu’il sera tondu. 

 



 Élémentaire : 

  Différents projets sont en cours et ont été présentés au premier conseil d’école. D’autres projets s’ajoutent, parmi 

lesquels :  

  CE1 : projet astronomie (coût pour l’USEP : 600 €) 

  L’animateur a déjà passé 2 journées à l’école. Les enfants ont effectué une veillée à l’observatoire. Une deuxième 

partie sera proposée aux alentours du 10 mai, avec pour sujet d’étude le système solaire. 

  Cycle 3 :  le projet est en partie mené à son terme avec la classe découverte au Futuroscope, puisqu’il reste à 

prolonger le travail en classe. Ce travail d’écriture et de réalisation multimédia entamé sur place nécessite quelques retouches de 

finition. Plusieurs groupes ont été constitués. Chacun a effectué un travail de type journalistique, puisqu’il fallait questionner des gens 

sur le site sur un thème d’étude choisi par les enfants. Le CM2 avait une approche avec une spécificité “arts plastiques” et les CE2-

CM1,au lieu d’adopter le rôle de reporter de presse écrite, se comportaient en reporter vidéo. Le séjour au Futuroscope a été très 

intense. La restitution se fera sous formes variées , progressivement. 

  Au nom des parents, Monsieur Julien remercie l’équipe enseignante pour avoir développé ce projet très intéressant 

au niveau pédagogique, mais aussi pour la gestion du quotidien lors du séjour, en remarquant que bien des enfants auraient volontiers 

prolongé le séjour. 

  Monsieur Audurier s’associe à ces remerciements et note qu’il a pu partager un moment avec les enfants au 

Futuroscope. Il a été agréablement étonné de voir des enfants calmes, attentifs, et a bien apprécié de voir ce que l’on pouvait faire. 

C’est une très bonne initiative de faire travailler les enfants dans un contexte qui n’est pas habituel. 

  Monsieur Percher rappelle que cette classe a un coût : environ  9000 €. L’USEP (dont les fonds proviennent  

principalement du groupe théatre) a assuré le moitié du financement; la mairie, 1900 € et les familles 1900 €. 

  Autres projets , pour le cycle 3 :  

  -activités vélo : un appel aux parents sera lancé puisqu’il faut 1 adulte agréé pour 6 enfants. (au moins 7 parents)        

   - rencontre avec Sorigny, Veigné, Chaumussay, le 14 mai. Les enfants se rendront à Veigné pour rouler sur un 

circuit. Mais il faudra déposer les vélos sur place. Il faut donc prévoir un car pour les enfants et surtout une remorque pour transférer 

les vélos. La mairie cherchera une solution. 

  - mardi 5 juin : renouvellement du projet d’orientation et environnement, déjà effectué l’an passé en forêt de 

Loches.(des parents accompagnateurs seront encore sollicités) 

 

Projets réunissant les 2 écoles: 

  Musique :  samedi 31 mars, présentation des chants de printemps aux familles sous la direction de l’intervenant 

musical, Monsieur Thierry Roustand. 

  Semaine arts plastiques :du 12 au 15 juin, tous les élèves participeront à un décloisonnement permettant aux élèves 

de toutes sections de partager un moment au service d’une création dont le thème sera précisé ultérieurement. Ce travail aura lieu les 3 

matins concernés. La présence de parents est encore indispensable (6 à 7 chaque matin). Il y aura “portes ouvertes” le 16 juin pour 

présenter les différents travaux. 

 

  Monsieur Julien renouvelle ses remerciements en direction des enseignants pour les projets mis en place à 

Tauxigny. Monsieur Percher rappelle qu’ils ne peuvent voir le jour que grâce à une grande capacité de financement et rappelle 

combien le groupe théâtre est à ce titre prépondérant. Il note également le financement important de la mairie. 

 

  Langues vivantes : le groupe de CE2-CM1 qui fait allemand cette année continuera l’année prochaine. 

  Les instructions indiquent qu’il faut essayer de proposer une langue étrangère dès le CE1. Cependant, il est à noter 

que les financements diminuent fortement. Monsieur Percher indique que l’équipe fera tout son possible, notamment pour essayer de 

proposer une sensibilisation à l’allemand et à l’anglais sur 2 ou 3 séances avant d’effectuer un choix qui engage l’enfant sur le long 

terme. 

  Monsieur Julien rappelle qu’effectivement, le choix de la langue engagera l’enfant jusqu’à la fin de l’école primaire. 

   

  Questions diverses : 

  Plusieurs parents souhaiteraient que la démonstration de fin d’année en théâtre dure plus longtemps. 

  Les enseignants concernés expliquent que cette séance permet de présenter un aperçu de ce qui est demandé aux 

enfants . Il ne s’agit pas d’un spectacle mais bien d’une présentation de ce que l’on fait en situation, comme le précise aux parents 

Thierry Tchang Tchong en début de séance. 

  Matériel :Madame Voisard indique que l’alarme a été changée pendant les vacances. Elle demande si une solution 

peut être trouvée pour améliorer la portée du téléphone sans fil et s’il est possible de remanier le plan d’évacuation qui n’est plus 

conforme. La mairie précise que le renouvellement de ce plan est prévu. 

 



  PPMS : Monsieur Julien rappelle la date de remise du plan de mise en sûreté, le 3 avril. 

  Madame Voisard précise que les directeurs sont en grève administrative depuis plusieurs années, devant l’absence 

de réponse de l’Administration face à la lourdeur et à l’accroissement des tâches, pour un temps de décharge insuffisant ou inexistant 

et pour une rémunération symbolique. Madame Voisard précise qu’il y a tout de même un problème de compétence puisqu’il est 

demandé de prendre des dispositions par rapport aux locaux et aux enfants en cas de catastrophe. Le besoin d’un minimum de conseil 

de la part de personnes compétentes dans le domaine de la sécurité aux personnes se fait donc sentir. La mairie propose d’organiser 

une réunion à laquelle participera Monsieur Doucet, conseiller municipal chargé de ces questions. 

  La mairie indique également que les 2 ATSEM ainsi que des employées municipales ont fait leur stage de sécurité 

sur leur temps de loisir. 

 

  Madame Malbrant, DDEN, demande si les demandes concernant l’eau à la maternelle, les stores pour la 3ème classe 

ont été satisfaits, ce que Madame Voisard et Monsieur  Robin lui confirment. 

 

Prochain conseil d’école : samedi 23 juin à 10h 
Les directeurs, C Voisard, C Percher. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


